
Regeln für den Gebrauch der korrekten Artikel und Übungsanleitung:

Regeln:

Die:
• Immer bei der Mehrzahl (die Häuser, die Tische usw.) > keine Ausnahme! 
• Immer, wenn das Wort auf -e endet (die Seife, die Hose usw.) > wenige 

Ausnahmen (der Löwe, der Affe, der Hase, Nationalitätenbezeichnungen: der 
Deutsche, der Niedersachse usw.) 

Der: 
• Immer bei der Endung -en (der Knochen, der Braten usw.) > relativ wenig 

Ausnahmen, diese haben als Artikel dann immer „das“ (das Zeichen)
• Immer bei der Endung -er (der Bagger, der Becher usw.) > da gibt es eine 

Reihe Ausnahmen.
• Immer bei der Endung -el (der Pinsel, der Mantel usw.) > ziemlich viele 

Ausnahmen!

Das:
• Immer bei Verkleinerungsformen, also Wörter, die auf -chen oder -lein enden. 

Und zwar auch dann, wenn der Artikel sonst ein anderer ist (die Lampe – das 
Lämpchen) 

• Wörter, die Verkleinerungsformen sind, bei denen wir nicht dran denken: das 
Brötchen, das Kaninchen, das Mädchen (ursprüngliche Form war das veraltete
Wort Maid!), das Eichhörnchen,

• Achtung! Verben/Tätigkeitswörter, die zu Nomen/Hauptwörtern werden, 
bekommen immer den Artikel „das“ (das Essen, das Zeichnen, das Schreiben 
usw.)

• Eine weitere Regel zu den Artikeln: Wörter, die auf -ung, -heit, -keit enden, 
haben als Artikel immer ein „die“
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